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TURISMO

Monumento ganha nova pintura
após vandalismo no Gonzaguinha
Monumento 'Eu amo São Vicente'  voltou a atrair moradores e turistas

Nesta segunda-feira
(28), São Vicente rece-
beu um monumento to-
talmente revitalizado
para embelezar ainda
mais a Praia do Gonza-
guinha, um dos seus
cartões postais mais co-
nhecidos e procurados
pelos turistas.

 Após atos de van-
dalismo, a Prefeitura
realizou uma força-ta-
refa para restaurar o
monumento “Eu amo
São Vicente”.

 O prefeito Kayo
Amado esteve presen-
te e botou a ‘mão na
massa’, ou melhor, na
tinta, para dar uma
pronta resposta aos
que insistem em preju-
dicar a Cidade. “O me-
lhor pôr do sol é aqui.
Por isso, viemos imedi-
atamente revitalizar
este espaço. A cada
pessoa que tenta es-
tragar São Vicente,
muitas outras se le-
vantam para fazer

essa Cidade melhor.
Preciso de todo mundo
olhando pelo bem do
nosso Município, pois
sozinho ninguém con-
segue nada”, destacou.

 O artista Nilson Fer-
reira Júnior, também co-
nhecido como Nill, afir-
mou que teve como ins-
piração a beleza natural
da Cidade. “Retratei as
cores vivas do verão e a
própria orla da praia du-
rante o pôr do sol, que é
maravilhosa. Como gra-
fiteiro, é muito triste ver
patrimônios públicos
sendo destruídos.”

 A vice-prefeita San-
dra Conti ressaltou a im-
portância da escultura
para resgatar o orgulho
de ser vicentino. “O sen-
timento é de tristeza e
indignação quando en-
contramos o nosso mo-
numento pichado, pois é
um marco que reflete
todo o nosso sentimen-
to de amor à Cidade.
Esta força-tarefa trouxe

nova vida ao local.”
 Kayo Amado tam-

bém fez um apelo sobre
a quantidade de lixo en-
contrado no local. “Tinha
muito plástico e bitucas
de cigarro, sendo que
tem uma lixeira a dois
metros do píer.  Hoje es-
tamos acabando com a
pichação e trazendo
arte, mas cada um pre-
cisa fazer a sua parte.”

 Também estiveram
presentes a subsecre-
tária de Cultura (Secec)
Elizangêla Baffini, as
equipes da Secretaria
de Obras (Seob) e da Se-
cretaria de Imprensa e
Comunicação Social
(Seicom), na figura do
secretário Kennedy Lui.

 DENÚNCIA - Atos
de vandalismo podem
ser denunciados anoni-
mamente para a Guar-
da Civil Municipal
(GCM), pelo telefone
153. A Polícia Militar
também pode ser acio-
nada pelo 190.
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Domingo

Sábado

31º
Máxima Mínima

Sol com muitas nuvens
durante o dia e períodos
de céu nublado. Noite
com muitas nuvens.

 Chuva - 80% - 0mm

22º

Mínima  Chuva - 80% - 0mm

21º
Dia de sol com algumas
nuvens e névoa ao ama-
nhecer. Noite com poucas
nuvens.

33º
Máxima
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ECONOMIA

De acordo com a Administração, acordo garante economia de R$ 1 milhão

Prefeitura disponibiliza 650 novos
computadores para servidores

Modernidade e bai-
xo custo: essas pala-
vras descrevem os
650 novos computa-
dores que a Prefeitura
de São Vicente dispo-
nibilizará aos servido-
res municipais. O acor-
do feito com a Pro-
desp, empresa do Go-
verno do Estado, prevê
a locação das máqui-
nas junto aos serviços
de manutenção, que
inclui troca de peças e
assistência técnica.

Os equipamentos já
estão sendo instala-
dos e, durante o pro-
cesso de troca, alguns
serão enviados às es-
colas municipais.

O prefeito Kayo
Amado ressaltou a
importância dessa
nova aquisição. Se-
gundo ele, além do
benefício gerado ao
trabalho dos profissi-
onais, os novos com-
putadores impactam
na vida das pessoas.
“Quando assumi a
Prefeitura, o cenário

era caótico. Faltavam
recursos e equipa-
mentos para os tra-
balhadores, e os que
tinham eram de pés-
sima qualidade. En-
tendemos a necessi-
dade e, graças a par-
ceria com a Prodesp,

disponibilizaremos
as máquinas para
que os profissionais
possam trabalhar
com mais qualidade.
Consequentemente,
a população se bene-
ficia com um serviço
melhor e de mais ve-

locidade”.
Além de facilitar o

fluxo dos trabalhado-
res, que há mais de dez
anos sofrem com a de-
fasagem dos antigos
equipamentos, a nego-
ciação gerará econo-
mia de R$ 1 milhão

para os cofres públi-
cos. O serviço ofereci-
do pela empresa atu-
al custaria R$ 4,8 mi-
lhões em três anos. A
nova gestão fechou
acordo com a Prodesp
em R$ 3,8 milhões,
para o mesmo período.

Junto a isso, os ser-
vidores ganham mais
250 máquinas, pois no
antigo contrato, havia
a disponibilização de
apenas 400.

O secretário de Ges-
tão, Yuri Câmara Ba-
tista, detalha a negoci-
ação. “Foram locados
580 computadores
‘desktop básico’, com
processos de quatro
núcleos e 8 GB de me-
mória RAM para uso
geral, e 70 máquinas
‘avançadas’, com pro-
cessador de quatro
núcleos e 16 GB de
memória RAM, para
profissionais que utili-
zam softwares de ge-
oprocessamento ou
engenharia. O valor
mensal de locação é
de R$ 163,59 para o
desktop básico e R$
171,83 para o avança-
do”. Traçando compa-
rativo, os computado-
res atuais da Prefeitu-
ra dispõem de proces-
sadores de dois núcle-
os e 2 GB de RAM.

Turismo beneficia economia e qualidade
de vida em São Vicente, segundo pesquisa

O turismo é bom
para São Vicente e
contribui positiva-
mente para a qualida-
de de vida da Cidade.
Esse é a visão dos 359
vicentinos que partici-
param da Pesquisa
Online de Percepção
do Turismo, avaliação
feita pelo Centro de
Inteligência da Econo-
mia do Turismo (CIT),
ligado à Secretaria de
Turismo e Viagens do
Estado de São Paulo
(SETUR – SP).

O formulário on-
line, contendo 31 per-
guntas de múltipla
escolha, foi respondi-
do pelos habitantes
de munícipios paulis-
tas no período de 19 de
novembro de 2021 a
28 de janeiro de 2022.

Dentro das nove ci-
dades da Baixada San-
tista, os moradores de
São Vicente são os
que mais enxergam o

o setor está avançan-
do, os índices reforçam
o potencial que a Pri-
meira Cidade do Brasil
possuiu para futuras
parcerias.

turismo como positivo
para a economia lo-
cal, com 91,5% de
aprovação, enquanto
81,2% consideram im-
portante para a gera-
ção de empregos.

A pesquisa foi reali-
zada pelo segundo
ano consecutivo e for-
nece uma base sólida
para os gestores de
turismo, estaduais e
municipais, medirem
e monitorarem a satis-
fação local com o tu-
rismo e as percep-
ções de algumas
questões específicas,
a fim de garantir que
o crescimento susten-
tável do turismo este-
ja alinhado com os
valores da sua popu-
lação.

Segundo a secretá-
ria de Turismo de São
Vicente, Juliana Ar-
naut de Santana, os
resultados da pesqui-
sa mostram que o tra-

balho na Cidade está
de acordo com o en-
tendimento do cida-
dão.

“O sentimento é de
estarmos no caminho

certo, trabalhando
para que o turismo de
São Vicente promova
o desenvolvimento
econômico e o cresci-
mento da Cidade, e

que a população en-
xerga no setor um fu-
turo promissor na ge-
ração de emprego e
renda.”

Além de indicar que

Mais de 350 munícipes responderam ao formulário criado pelo Centro de Inteligência da Economia do Turismo



SÃO VICENTE JORNAL VICENTINO
05 de março de 202244444

Nona edição da ‘São Vicente Night
Run’ agita a Cidade neste sábado

ESPORTE

A corrida terá largada às 19 horas, em frente ao Ilha Porchat Clube, e
contará com a participação de 1.100 atletas de todo o Estado de São Paulo.

A Primeira Cidade
do Brasil recebe, nes-
te sábado (5), a nona
edição da ‘São Vicen-
te Night Run’, maior
prova noturna de pe-
destrianismo da Bai-
xada Santista, e tradi-
cional atração espor-
tiva da região. O even-
to conta com apoio da
Prefeitura, por meio
da Secretaria de Cul-
tura, Esportes e Cida-
dania (Secec).

A corrida terá lar-
gada às 19 horas, em
frente ao Ilha Por-
chat Clube, e conta-
rá com a participa-
ção de 1.100 atletas
de todo o Estado de

São Paulo. A prova
terá percurso de
a p r ox i m a d a m e n t e
4,7 quilômetros.

A São Vicente Night
Run começou em
2014, com a presença
de apenas 150 atle-
tas. O evento tornou-
se um sucesso e, em
2020, antes da pan-
demia, o número che-
gou a 1.300. Na última
edição, em 2021, a
quantidade foi reduzi-
da para 500. Neste
ano, com o avanço da
vacinação, foi possí-
vel ampliar o número
de inscrições.

A meta é proporci-
onar um momento de

distração aos atletas
e incentivar o espor-
te, fundamental no
desenvolvimento físi-
co e mental do ser
humano.

O organizador Jar-
del Barros comemora
o crescimento da pro-
va ao longo desses
anos. “Assumi a ges-
tão com o objetivo de
expandir a São Vicen-
te Night Run, tornan-
do a prova ainda mais
visível fora do litoral
paulista. Começamos
com um baixo núme-
ro, de 150 atletas, e
agora ultrapassamos
o número de mil par-
ticipantes”, conclui.

Obras da Sabesp interditam trânsito
na Avenida Marechal Deodoro

Em razão de obras
da Sabesp haverá in-
terdição até este sá-
bado, das 7h30 às 13
horas, na Avenida Ma-
rechal Deodoro, em
trecho desde a Praça

da Bíblia até a Avenida
Martins Fontes com a
Rua XV de Novembro.
O desvio será feito na
Avenida Marechal De-
odoro com a Praça da
Bíblia, tendo como rota

alternativa a Avenida
Antônio Emmerich
sentido centro.

O acesso da Avenida
Antônio Emmerich
para a Avenida Mar-
tins Fontes também

será interditado.
Agentes de trânsito

estarão posicionados
nos principais pontos
para orientação dos
condutores e melhor
fluidez do tráfego.

São Vicente abre
inscrições para curso
de Inventário Logístico

PAT de São Vicente
oferece vagas de emprego
em diferentes áreas

Prefeitura e Sebrae
abrem inscrições para o
Programa Sebrae Delas

O Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador
(PAT) da Cidade divul-
ga, para esta segunda-
feira (04), 10 oportuni-
dades de emprego em
diferentes segmentos
profissionais.

O atendimento é sem-
pre de segunda a sexta-
feira, das 9h às 17h, com
agendamento pelos nú-
meros de telefone (13)
3468-1636 (unidade
Área Insular, na Avenida
Presidente Wilson, 1.126
– Itararé) e (13) 3576-
0836 (unidade Área Con-
tinental, na Avenida Ulis-

ses Guimarães, 211 – Jar-
dim Rio Branco).

É necessário que o
candidato leve RG,
CPF, carteira de tra-
balho e comprovante
de residência.

Para quem quer
mais agilidade, é possí-
vel acessar as vagas
disponíveis pelo apli-
cativo Sine Fácil (em
celulares com sistema
Android) ou por meio de
cadastro pelo Portal do
Ministério do Trabalho
– Emprega Brasil, por
meio do link https://
empregabrasil.mte.gov.br/

A Prefeitura Munici-
pal de São Vicente, atra-
vés da Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co e Trabalho (SEDECT),
em parceria com o SE-
NAI, abriu inscrições
para o curso de Inventá-
rio Logístico. O objetivo é
a capacitação de profis-
sionais da área, bem
como de novos alunos
que se interessem pelo
ramo logístico.

 As aulas serão rea-
lizadas na unidade do
CAMP do Rio Branco,
Rua Perpétua de Oli-
veira Freitas, 260 – Jar-

dim Rio Branco, de for-
ma presencial, no perí-
odo de 21 de março a 1°
de abril de 2022, de se-
gunda a sexta-feira,
das 8h às 12h.

 O projeto conta com
16 vagas, destinadas
para pessoas acima dos
16 anos, alfabetizadas e
moradoras de São Vicen-
te. O curso conta com
uma carga de 40 horas.

 Para se inscrever, é
necessário entrar em
contato com o CAMP
Rio Branco. Mais infor-
mações pelo telefone
3566-6813.

A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico e Trabalho (Se-
dect), em parceria com
o Sebrae, abriu inscri-
ções nesta quinta-feira
(03/03) para o Pro-
grama SEBRAE DE-
LAS, que tem como
objetivo fortalecer e
apoiar o empreende-
dorismo feminino.

O curso será gratui-
to e realizado de forma
presencial. Ao todo,
são 15 vagas disponibi-
lizadas, e as inscrições
podem ser feitas atra-
vés do link: https://

empreendarapido.s
ebraesp.com.br/kit/
turma/24499

As aulas serão das 13h
às 17h, na Avenida Depu-
tado Ulisses Guimarães,
211 – Subprefeitura, no
Jardim Rio Branco.

Confira abaixo a
Programação: 21 - Pa-
lestra DESCUBRA-SE
– Inteligência Emocio-
nal, 22 - Descompli-
que! Finanças, 23 -
Descomplique! Ma-
rketing, 24 - Descom-
plique! Sua ideia de
negócio, 25 - Descom-
plique! Formalização
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Padre Renan Censi: Mais seis anos
cuidando da nossa Igreja Matriz

MISSÃO

Em fevereiro, ele comemorou seis anos à frente da Paróquia São Vicente Mártir, a mais antiga
do Brasil, e também confirmou a continuidade do seu trabalho na Cidade por mais seis anos

Com apenas 30 anos, o padre Renan Cen
si assumiu o desafio de tomar conta da
paróquia mais antiga do Brasil e um dos

principais patrimônios históricos de São Vicen-
te: a Igreja Matriz. A força da sua juventude,
como o JV noticiou em 25 de maio de 2017,
começou a atrair mais fiéis, melhorar o entor-
no da igreja e contribuir ativamente com a co-
munidade por meio de trabalhos sociais.

E os vicentinos e toda paróquia São Vicente
Mártir pode ficar tranquilo: No mês de feve-
reiro, quando comemorou seis anos no local,
ele também teve a confirmação pela Diocese
que continuará sua missão na Matriz por mais
seis anos.

Em entrevista ao Jornal Vicentino, ele con-
ta sobre os desafios encontrados neste perío-
do, como a pandemia de Covid-19, o seu dia a
dia e suas metas para os próximos anos.

JV - Padre Renan,
após seis anos na Igre-
ja Matriz, você confir-
mou mais seis anos à
frente da paróquia.
Como aconteceu a “re-
novação” dessa respon-
sabilidade?

No mês de novembro,
nosso bispo apresentou
algumas necessidades
pastorais a serem enca-
minhadas. Posteriormen-
te, conversou pessoal-
mente com a proximidade
do vencimento da provi-
são e perguntou se eu
gostaria de ficar. Em fun-
ção dos dois anos de pan-
demia, nosso agir pasto-
ral ficou comprometido.
Após rezar e perceber um
clima positivo para per-
manência, coloquei o de-
sejo em permanecer, mas
se fosse necessário sair,
pela obediência, atende-
ria. Estamos para servir a
Diocese.

JV - Quais os grandes
desafios para os próxi-
mos seis anos?

Com a pandemia, o jei-
to de viver a religiosida-
de para algumas pessoas

mudou. Percebemos que
vários jovens não retor-
naram para a Igreja. Pre-
cisamos resgatá-los e
sempre reavaliarmos a
estrutura para perceber o
que podemos fazer para
evangelizar nos tempos
atuais. Também gostaria
de iniciar a edificação da
comunidade Santo Antô-
nio, no Parque Bitaru,
onde iniciamos nesta pri-
meira provisão.

JV - Qual a diferença
do Padre Renan atual
para o que assumiu a
paróquia há seis anos?

Quando assumi o ofício
desafiador de ser pároco
da primeira paróquia do
Brasil, busquei conhecer
as realidades e focar nas
demandas que apareciam.
Algumas pessoas pensa-
vam que eu era muito
novo e sem experiência
no ministério para a mis-
são. E isso fez com que me
desafiasse para suprir es-
tas realidades encontra-
das. Hoje, com quase sete
anos de padre e por viver
intensamente na vida pa-
roquial, conheço a realida-

de. Sei aquilo que posso
propor e que o povo vai
responder positivamente.

JV - Conseguiu atrair
de volta os fiéis para a
Igreja Matriz?

Considero êxito nesta
missão. Houve aumento
de participação de fiéis
em nossas missas, na
procura dos sacramen-
tos, principalmente no
batismo. Coloquei mais
horários de missa para
acomodar melhor os fiéis.
Busco ser parceiro das
instituições e do poder
público para fomentar
melhorias. Recentemen-
te, criamos várias iniciati-
vas para as crianças dos
abrigos, com crescimento
também na distribuição
de cestas básicas. As pes-
soas trazem suas neces-
sidades e eu busco como
poder ajudar.

JV - Estruturalmen-
te, a igreja passou por

obras ou está necessi-
tando de intervenções?

A igreja Matriz é um
patrimônio tombado.
Busco zelar pela conser-
vação. Nestes seis anos
restauramos algumas pe-
ças e fizemos algumas
melhorias. Como é utili-
zado cal nas paredes, pen-
so que precisamos apli-
car por dentro e por fora,
para deixá-la ainda mais
bela, além da manutenção
no telhado. A capela Apa-
recida no Japuí passou
por obras internas e exter-
nas e também fizemos
aquisição de dois espa-
ços para edificação da co-
munidade Santo Antônio.

JV - Como foi enfren-
tar esse momento de
pandemia?

Os primeiros dias da
pandemia foram difíceis
para todos. Perceber a an-
gústia dos fiéis de não
conseguir sair de casa
para vir às missas, co-

mungar, receber as notíci-
as das pessoas com vírus,
agravamento das doen-
ças e óbitos, sem poder
dar o conforto espiritual
às famílias. Com o isola-
mento social, muitas se-
nhoras ficaram sozinhas
em casa e isso fez com
que ficassem abatidas,
depressivas. Comércios
fechando, hospitais chei-
os, um cenário de calami-
dade. Como igreja busca-
mos nos modernizar, pro-
mover lives, celebrar a
Santa Missa diária com
transmissão e fazer com
que as famílias pudessem
se sentir amparadas nas
suas casas. Ampliamos a
nossa comunicação, reu-
niões virtuais e assim
conseguimos passar por
estes períodos mais críti-
cos. A primeira missa com
retorno dos fiéis foi mar-
cada por grande emoção
de todos.  Sabemos que a
pandemia não acabou.
Continuamos a manter o
cuidado com a saúde nos
nossos templos.

JV - Você é jovem, se-
ria legal como é sua ro-
tina. Quais são suas
atribuições e o que gos-
ta de fazer?

Hoje sou pároco da Igre-
ja Matriz, com duas comu-
nidades, administrador da
paróquia São João Batista,
em Santos, com mais duas
comunidades e reitor da
reitoria Nossa Senhora do
Amparo. Além dos ofícios
paroquiais,  tenho alguns
a nível diocesano: assessor
da liturgia, ministro extra-
ordinário da sagrada co-
munhão, cerimoniário do
bispo, a pastoral presbite-
ral e participação em al-
guns conselhos. Fora a
vida eclesial, coloquei
como propósito o cuidado
com a saúde, buscando a
prática esportiva diária.

Também gosto de cultivar
boas amizades e encontrar
tempo para estar com elas
e com a família!

JV - Você se conside-
ra um padre politica-
mente ativo, que faz rei-
vindicações para me-
lhorar a Cidade?

Sim! Penso que o cami-
nho é sempre unir forças
para o bem comum. Bus-
co ser parceiro do poder
público para buscar me-
lhorias na vida do povo.
Quando tenho uma ideia,
vejo um problema em um
bairro específico, uma de-
manda que surgiu, procu-
ro encaminhar para o be-
nefício do povo vicentino
e dos turistas.

JV - Como vê esses
novos contornos que o
Papa Francisco está
dando à Igreja Católica?

O Papa Francisco bus-
ca acompanhar as realida-
des da sociedade e se po-
sicionar de acordo com
aquilo que Cristo fazia. Al-
gumas atitudes de Jesus
causavam repercussão,
advertências. O Papa sen-
sível a acolher as necessi-
dades do povo, busca fa-
zer aquilo que Jesus faria.
Gosto dos seus posiciona-
mentos e lamento mani-
festações contrárias ao
seu pontificado.

JV - Como você espe-
ra ver a Igreja Matriz
daqui há seis anos?

Gostaria de ver sempre
a nossa comunidade com
esta vocação de ser ma-
triz, de ser mãe, de aco-
lher todas as necessida-
des dos nossos fiéis.  Ver
os nossos paroquianos
crescendo na fé e buscan-
do ser melhores a cada
dia. Que as crianças e jo-
vens possam encontrar
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Estudante reencontra
no estágio a
assistente que
intermediou sua
adoção há 23 anos

EM SANTOS

História emocionante aconteceu no
Hospital e Maternidade Silvério
Fontes, em Santos. Confira:

Há 23 anos nascia
Esther dos San
tos, com pouco

mais de um quilo e meio,
prematura e com uma
mãe, com muitos proble-
mas sociais, que resolveu
deixar a criança para a
adoção. Essa história po-
deria ser mais uma das
tantas que já escutamos
de crianças em situação
de vulnerabilidade no
Brasil que acabam termi-
nando tragicamente.
Mas o caso foi diferente.

Adriana Novelli, a as-
sistente social do hospital
e maternidade Silvério
Fontes, em Santos, era a
responsável por ver os
pais proponentes para
adoção e descobrir qual
seria o melhor caminho
para a vida da criança.

Desde o início, a pro-
fissional sabia que seria
uma adoção difícil, pois
crianças prematuras e
muito magrinhas costu-
mam assustar os adotan-
tes. “Ela tinha cerca de
1,5kg, era muito pequena.
Para tentar fazer com
que chamasse a atenção
dos propensos adotantes
colocamos uma roupinha
e manta rosa e deixamos
ela relativamente longe
das outras crianças, pois
a diferença de tamanho
era enorme”.

Adriana trabalha des-
de 1996 na maternidade
e afirma que já perdeu as
contas de quantas ado-
ções intermediou, de tan-
tas situações complexas
presenciou, mas a de Es-
ther marcou a sua vida.

Ao começar a falar so-
bre o assunto, os olhos
claros de Adriana come-
çam a marejar, sendo im-
possível conter a emoção:
“Os pais de Esther ama-
ram ela sem nem ao me-
nos ver a criança. Coloca-
ram ela no colo e nem
pediram para que mos-
trássemos a menina. Só
de senti-la nos braços já
foi o suficiente para per-
ceberem que era a filha
com a qual sonhavam”.

A ADOÇÃO
A história também é

lembrada pelos pais de
Esther com muita emo-

ção. Vera Lúcia Martins
Marinho dos Santos con-
ta que junto com o mari-
do, Marco Antônio Mari-
nho dos Santos, fez a ins-
crição no Fórum de San-
tos para adoção de uma
criança em 1997. “Sabía-
mos que poderia levar
muito tempo, afinal gos-
taríamos de adotar um
bebê. Foi uma surpresa
quando, apenas dois
anos depois de nos ca-
dastrarmos, tocou o tele-
fone. Teríamos que estar
na maternidade Silvério
Fontes, em apenas 15
minutos, mas o Marco
estava no trabalho”.

Marco se recorda de
como tudo aconteceu. Ele
trabalhava na área portu-
ária, a esposa ligou para
o restaurante onde ele
costuma almoçar. “Lem-
bro como se fosse ontem.
Estava trabalhando, veio
um colega meu e falou
que minha mulher preci-
sava falar comigo urgen-
te. Fui lá, telefonei pra ela
e tinha um recado, que
nós tínhamos 15 minutos
para chegar ao hospital,
porque a nossa querida
chegou. Me apressei o
máximo que pude”.

Ao chegarem ao hos-
pital, eles já foram rece-
bidos pela assistente so-
cial Adriana. “Fomos tra-
tados com muito carinho.
Na hora que ela nos
apresentou a bebê, mal
cabia nas duas palmas
da minha mão. Mas com
muita alegria, peguei,
abracei e disse: é minha
filha”, disse Vera.

Para ela, o amor que
sentiu naquele dia é in-
comparável com qual-
quer experiência já vivi-
da: “Senti uma luz tão for-
te, tão linda, que logo fa-
lei: minha filha, meu raio
de sol e até hoje ela é
meu grande amor”.

Os laços entre Adriana
e Vera se tornaram ain-
da mais fortes nos vinte
dias seguintes. Acontece
que ao fazer a adoção,
aos 51 anos, ela quis sa-
ber tudo sobre cuidar da
filha, até mesmo por ser
tão frágil e delicada.
Para resolver a questão,

até a alta da criança, a
nova mamãe passava di-
ariamente na maternida-
de e aprendia de tudo,
como alimentar, pegar e
até mesmo como dar
banho na filha. “Fiquei
junto da Adriana e con-
segui aprender muito.
Ela chegou em casa e de-
morou ainda três meses
para ter 3 quilos e poder
tomar as vacinas”.

O REENCONTRO
Vinte e três anos de-

pois da adoção, o desti-
no colocou Adriana e Es-
ther no mesmo hospital,
agora como colegas de
trabalho na área da saú-
de. Esther está no último
ano da faculdade de en-
fermagem e começou a
fazer o estágio no mes-
mo hospital da assisten-
te social, ou seja, no Hos-
pital e Maternidade Sil-
vério Fontes.

A jovem Esther Lúcia
Martins Marinho dos
Santos, hoje com 23
anos, optou pela profis-
são por cuidar de um tio
que tinha Esclerose Múl-
tipla. “Cuidando de uma
pessoa que precisava de
assistência e fazendo de
tudo para que ela se sen-
tisse bem, percebi que
essa era a área que eu
deveria trabalhar”.

Mas Esther jamais
imaginou que no seu pri-
meiro estágio seria colo-
cada tão perto da mu-
lher, que justamente por
cuidar e se preocupar
com o bem-estar dela,
mudou completamente
o seu destino.

“Uma baita coincidên-
cia né? Trabalho em ou-
tro setor, mas toda vez
que eu a encontro é uma
emoção diferente. Foi a
mulher que mudou a mi-
nha vida. Sou eterna-
mente grata pelo que fez
por mim”, ressalta a es-
tudante.

Adriana não esconde a
satisfação por ter ao lado
a criança que lhe preocu-
pou tanto ao nascer. “Ao
ver uma menina feliz como
ela, realizando os sonhos
e estudando, me sinto com
o dever cumprido. É uma
sensação única”.
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Doria diz que São Paulo estuda
liberação de máscaras ao ar livre

COVID-19

Previsão é anunciar uma nova decisão sobre o assunto na quarta-feira (9)
A liberação do uso

de máscaras de prote-
ção ao ar livre está
sendo novamente es-
tudada pelo comitê ci-
entífico do governo de
São Paulo, segundo
anunciou o governa-
dor João Doria (PSDB).
A previsão é anunciar
uma nova decisão so-
bre o assunto na quar-
ta-feira da semana que
vem (9). Doria disse
que, por ora, “não há
uma decisão, mas há
uma boa expectativa”.

O tema não havia
sido discutido pelos
membros do comitê,
que auxilia as decisões
de Doria na pandemia,
até pelo menos a últi-
ma semana do mês de

fevereiro. “Os dados da
pandemia são bastan-
te significativos em
termos de melhora e,
ao mesmo tempo, com
a vacinação”, disse o
secretário de Saúde,
Jean Gorinchteyn.

Internamente, os
médicos do grupo ado-
taram cautela com
qualquer flexibilização
depois do surto de ca-
sos da variante ômicron
em janeiro deste ano.
Foi a variante que mu-
dou os planos do gover-
nador e fez com que ele
recuasse quando anun-
ciou uma liberação do
uso de máscaras em
ambientes abertos
pela primeira vez.

Em novembro do

ano passado, Doria
prometeu a liberação
para o mês de dezem-
bro, mas decidiu man-
ter o uso obrigatório da
proteção após as con-
firmações de que a va-
riante ômicron, mais
transmissível que ou-
tras, já estava presen-
te em São Paulo. A
melhora nos índices de
novos casos, interna-
ções e óbitos pela co-
vid-19 recentemente
abriu espaço para que
o tema voltasse a ser
discutido pelo comitê.
Atualmente, nove mé-
dicos integram o gru-
po, que foi reduzido.
Em 2021, 21 membros
analisavam estratégi-
as para a pandemia.

Bolsonaro diz que Queiroga estuda rebaixar
para endemia situação da Covid no país

O presidente Jair Bol-
sonaro (PL) afirmou
nesta quinta-feira (3)
que o ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga, es-
tuda rebaixar para ende-
mia o status da Covid-19
no Brasil. A informação
foi publicada pelo presi-
dente nas redes sociais.

Diferentes nomes
técnicos são adotados
para definir a situação
epidemiológica de uma
doença: surto, epidemia,
endemia e pandemia.

As nomenclaturas
estão associadas ao al-
cance de um agravo e
aos impactos para as
populações.

As epidemias são
definidas pelo aumen-

to no número de casos
de uma doença em di-
versas regiões, ainda
sem atingir uma esca-
la global.

“Epidemia é quando
uma doença apresenta
um crescimento
abrupto, além do que é
esperado”, diz. “Não
chamamos de epide-
mia quando são doen-
ças sazonais, como a
dengue, que os casos
crescem todos os anos
na mesma época”, ex-
plica Carlos Magno,
professor da faculdade
de Medicina da Unesp
(Universidade Estadual
Paulista).

Uma doença se torna
uma pandemia quando

atinge níveis mundiais.
Considerando o espa-
lhamento de um agen-
te causador em diver-
sos países ou continen-

tes, afetando um grande
número de pessoas. A
declaração de pandemia
é feita pela Organização
Mundial da Saúde

(OMS), que classificou a
Covid-19 desta forma no
dia 11 de março de 2020.

O conceito de ende-
mia, por sua vez, con-

sidera a presença de
uma doença de forma
recorrente em uma re-
gião, mas sem apre-
sentar aumentos sig-
nificativos no número
de casos. “Quando
uma epidemia aconte-
ce de maneira cons-
tante ao longo do tem-
po no mesmo local, é
chamada de ende-
mia”, afirma Magno.

Já os surtos são ca-
racterizados pelo au-
mento repentino de
uma doença em uma
localidade específica,
como exemplo, temos
os surtos de Ebola
que atingem localida-
des restritas de países
da África.

INSS retoma atendimento presencial sem agendamento
O atendimento pre-

sencial nas agências
do Instituto Nacional
do Seguro Social
(INSS), sem necessi-
dade de agendamento
prévio, está sendo re-
tomado gradualmen-
te a partir deste mês.
É o que determina
uma portaria publica-
da no dia 2 no Diário
Oficial da União (DOU).

Suspenso em 2020
em razão da pandemia
do novo coronavírus

(covid-19), o atendimen-
to presencial nas agên-
cias do INSS começou a
ser retomado ainda no
final de 2020, mas so-
mente mediante agen-
damento prévio.

Com a portaria desta
quarta-feira, além dos
pedidos já agendados,
as agências do INSS re-
tomam também o cha-
mado atendimento es-
pontâneo, realizado na
triagem, no autoatendi-
mento orientado ou em

guichê específico para
informação ou orienta-
ção, sem necessidade
de prévio agendamen-
to. O retorno será feito
de maneira gradual
para evitar filas exter-
nas ou aglomerações
no interior das agências.

Pela portaria, deve-
rão retomar as ativi-
dades de orientação
sobre benefícios e ser-
viços previdenciários,
bem como os atendi-
mentos por decisão

judicial; para emissão
de senha para acesso
à plataforma Gov.br;
para acesso aos servi-
ços ofertados pelo au-
toatendimento orien-
tado, nas unidades par-
ticipantes do Projeto
do Novo Modelo de
Atendimento.

Em todos os casos,
deve ser observada a
prioridade de atendi-
mento prevista em lei,
garantida ao idoso mai-
or de 80 anos de idade.
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Temporada
de cruzeiros
no Brasil é
antecipada

VIAGEM

A Associação
Brasileira de
Navios de

Cruzeiros (Clia) ante-
cipou para hoje a reto-
mada da temporada
de cruzeiros no Brasil.
A decisão foi divulga-
da na tarde desta
quarta-feira (2). Na
sexta-feira (25), o Mi-
nistério da Saúde pu-
blicou uma portaria
no Diário Oficial da
União autorizando o
retorno das opera-
ções a partir de 7 de
março. Contudo, após
o anúncio da Clia, o
Ministério do Turismo
confirmou a medida
para o dia 5.

Todos os navios de
cruzeiros que operam
nesta temporada na
costa brasileira --
MSC Seaside, Splendi-
da e Preziosa, e tam-
bém os navios Costa

Diadema e Fascinosa -
- cumprem o período
de suspensão na área
de fundeio do Porto de
Santos.

Conforme a Clia Bra-
sil, serão 19 roteiros,
com saídas programa-
das até 18 de abril de
2022, que passarão
por oito destinos dos
estados de Santa Ca-
tarina, São Paulo e
Rio de Janeiro, inclu-
indo Balneário Cam-
boriú, Itajaí,  Porto
Belo, Santos, Ilhabe-
la, Rio de Janeiro, An-
gra dos Reis/Ilha
Grande e Búzios.

Ainda segundo a as-
sociação, esse municí-
pios "estão totalmen-
te alinhados para im-
plementar rigorosos
protocolos de segu-
rança, que valorizam a
saúde das pessoas e
garantem a alta quali-

dade das experiências
oferecidas aos cruzei-
ristas".

Ministério
do Turismo
Em seu portal ofici-

al, o Ministério do Tu-
rismo confirmou a an-
tecipação da data es-
tipulada pela Clia.
Confira parte do co-
municado:

"Diante de uma
nova avaliação do ce-
nário epidemiológico
de Covid-19 no país, o
Ministério da Saúde
autorizou a continui-
dade da temporada de
cruzeiros no Brasil, a
partir do próximo sá-
bado (05.03). Assim,
até o dia 18 de abril,
quatro navios percor-
rerão 19 roteiros que
passarão por oito des-
tinos dos estados de
Santa Catarina, São
Paulo e Rio de Janeiro,

entre eles Balneário
Camboriú, Itajaí, Por-
to Belo, Santos, Ilha-
bela, Rio de Janeiro,
Angra dos Reis/Ilha
Grande e Búzios.

'A decisão de reto-
mar a temporada de
cruzeiros foi tomada
a partir do alinha-
mento das autorida-
des competentes
junto ao setor de cru-
zeiros, estados e mu-
nicípios envolvidos,
com o intuito de zelar
pela segurança de
turistas e tripulan-
tes. Este é um seg-
mento importantíssi-
mo para a geração

de emprego e movi-
mentação da econo-
mia no Brasil. Tere-
mos mais de um mês
para aproveitar esta
temporada, claro, de
forma segura, respei-
tando todos os proto-
colos sanitários', res-
saltou o ministro do
Turismo, Gilson Ma-
chado Neto.

Os protocolos de
saúde para cruzeiros
foram revistos e o
Ministério da Saúde
publicou uma nova
portaria, com ajustes
necessários, de acor-
do com o atual cená-
rio epidemiológico do

Brasil.
'Reforçamos nos-

sos agradecimentos
ao Ministério do Tu-
rismo, ao ministro Gil-
son e toda à equipe
pela parceria,  não
apenas nesta, mas
em todas as tempo-
radas que já aconte-
ceram e, também, em
todas as outras que
estão por vir. Esta-
mos prontos para na-
vegar, para oferecer
experiências únicas e
para impactar positi-
vamente a economia
do país' ,  destacou
Marco Ferraz, presi-
dente da Clia Brasil".

Nova carteira de identidade terá um
único número de identificação: o CPF

Os estados já  po-
dem emitir a nova
carteira de identida-
de nacional. O docu-
mento terá um único
número de identifica-
ção que vai ser o nú-
mero do CPF. As se-
cretarias de seguran-
ça pública que emi-
tem as carteiras de
identidade  terão o pra-
zo de um ano para co-
meçar a expedir o
novo modelo.

Com isso, o núme-
ro do RG vai deixar
de existir.  Além do
documento físico vai
ter o digital, com có-
digo de barras e vali-
dação de autenticida-
de por QR Code.

Segundo o governo,

com esse sistema, um
novo documento emi-
tido em outro estado
vai ficar registrado
como uma segunda
via - e não como um
novo documento, sem
relação com o antigo,
como ocorre hoje.

O professor da Fun-
dação Getúlio Vargas
Rafael Alcadipani diz
que a carteira de iden-
tidade nacional é um
avanço, tanto para re-
duzir a burocracia no
dia a dia das pessoas,
como no combate à
criminalidade.

“Hoje, a polícia pena
muito, porque o sujei-
to pode estar sendo
procurado em São
Paulo, e ele vai para a

Bahia, tem o RG da
Bahia e não aparece
mais como procura-
do. Isso é um proble-

ma muito sério. E
você começa a ter
uma questão que é
muito difícil de identi-

ficar a pessoa. Você
não tem uma base di-
gital no Brasil única, e
com essa iniciativa

você vai passar a ter
uma base de digitais
única”, explica Rafa-
el Alcadipani.
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Cine Rodas leva cinema gratuito
ao ar livre em São Vicente

PROJETO

reta com mais de 20
metros de extensão.

Na sessão inaugu-
ral, nem mesmo a
chuva espantou o pú-
blico presente, forma-
do principalmente
por crianças.

“É uma opção de
atividade cultural para
quem quer ter uma ex-
periência de cinema,
que chega de forma
gratuita e democráti-
ca”, comenta Sueli Pa-
risi, produtora respon-
sável pelo projeto.

Temas como inclu-
são, sustentabilidade,
meio ambiente e tole-
rância foram cuidado-
samente selecionados
e adequados a pesso-
as de todas as idades.

Carreta segue até domingo (06), na Área Continental no bairro Humaitá; mesmo com
chuva, público acompanhou o primeiro dia de sessões na noite da última quinta-feira (3)

Uma carreta trans-
formada em cinema,
com tela de 6,5 metros
e sistema surround,
tomou conta nesta
quinta-feira (3) do
bairro Humaitá, Área
Continental de São
Vicente. Com estru-
tura montada na Es-
tação Cidadania e
Cultura (Rua Nivaldo
Leite s/n), o Cine Ro-
das continua até do-
mingo (6) no local.

A Primeira Cidade
do Brasil entrou na
rota deste projeto
cultural itinerante,
que transmite produ-
ções cinematográfi-
cas, com filmes e de-
senhos de classifica-
ção livre, em uma car-

Para a criançada,
ainda há atividades in-
terativas, como livros
para colorir, totens de
pintura virtual, cruza-
dinha da prevenção –
sob monitoramento de
educadores e com
controle para distanci-
amento social. Para os
jovens, oficinas de
confecção de filmes e
massinha.

A ação foi adapta-
da para atender aos
protocolos de segu-
rança da Organização
Mundial da Saúde
(OMS) para a pre-
venção da Covid-19.

Confira a
programação:
Local: Estação Ci-

dadania e Cultura –

Rua Nivaldo Leite s/
n, Humaitá

ATIVIDADES
Horários:
Das 10h às 17h: Stop

Motion vem animar
com a gente!

Das 17h30 às 19h30:
Sessão de Curtas e Ani-
mações.

Das 19h30 às 21h00:
Longas-metragens
para toda a família.

Entre os filmes em
cartaz estão:

- Caminho dos Gigan-
tes

- Cuerdas (Cordas)
- Ian
- O Fim do Recreio
- After the Rain (De-

pois da chuva)
- La Bruxa (A Bruxa)

- The Gebonions (Os
Gebonions)

- Jinxy Jenkins & Lu-
cky Lou (O Azarado
Jenkins e a Sortuda
Lou)

- Give in to Giving
(Doe-se a doar)

- Tamara
Protocolos
Covid-19:
- Totens com álcool

em gel localizados nos
dois lados da tela de ci-
nema.

- Disponibilização de
máscaras.

- Os monitores que
vão para orientar o pú-
blico sobre o distancia-
mento social estarão
vestidos com camise-
tas antivirais, máscaras

de proteção e medidor
para aferir a tempera-
tura do público.

- A carreta é higieni-
zada diariamente an-
tes, durante e depois
das sessões.

- Serão distribuídos
folhetos com orienta-
ções para prevenção.

- Antes dos filmes, os
protocolos de seguran-
ça da OMS serão trans-
mitidos ao público.

- Cada sessão conta-
rá com cadeiras posici-
onadas em distâncias
de 1,5 metro e serão hi-
gienizadas a cada ses-
são.

Para mais informa-
ções, acesse
www.cinerodas.com.br.

Brisamar Shopping apresenta exposição
sensorial em realidade aumentada

Obras inspiradas no
grafite e no muralis-
mo, aliadas a uma ex-
periência sensorial
por meio da realidade
aumentada, essa é a
proposta da mostra
"Um Passo Além - o
Multiverso da Arte",
que chega ao Brisa-
mar Shopping no pró-
ximo dia 3 de março. O
evento é gratuito e
será montado na Ga-
leria de Exposições
que fica no 3° piso. Ao
todo serão apresenta-
das 12 peças inéditas
que retratam celebri-
dades nacionais e in-
ternacionais, como
Michael Jackson, Ayr-
ton Senna, Freddie

Mercury, Elis Regina,
entre outras. "Para ter
a experiência do multi-
verso, cada quadro re-
cebeu um código QR,
que permite visualizar
a obra em realidade au-
mentada. Basta utilizar
a câmera do celular
para ser automatica-
mente direcionado para
o filtro do Instagram
que contém o efeito e, a
partir daí, é possível di-
vidir a experiência com
amigos através de víde-
os, fotos e posts", conta
Nilson Ferreira Junior, o
Nill. O artista explica
que, além das técnicas
de pintura com uso de
sprays e pincéis, a tec-
nologia foi indispensá-

vel para apresentar o
resultado final deste
trabalho em um mode-
lo tão exclusivo. "Essa é
uma das primeiras ex-
posições abertas ao pú-
blico que apresentam
este formato e, para
isso, contamos com a
parceria de um artista
gráfico especializado
em Realidade Aumen-
tada, o César Freire, da
Mega 7 Arts", relata.
Para a gerente de ma-
rketing do Brisamar
Shopping, Viviane Mori-
moto, é sempre um
prazer e um orgulho
proporcionar este es-
paço e receber artistas
tão talentosos da re-
gião. "Estamos encanta-

dos com essa proposta
e temos certeza que a
população Vicentina
poderá vivenciar algo
inusitado, completa-
mente inovador e, por

que não dizer futurístico
também! Vai ser uma
maneira incrível de en-
xergar a arte, além da
arte", finaliza. A exposi-
ção "Um Passo Além - o

Multiverso da Arte" fica
em cartaz até 31 de mar-
ço e pode ser visitada no
mesmo horário de funci-
onamento do shopping,
das 10 às 22 horas.



PEIXE

O Santos chegou a
um acordo para a con-
tratação do zagueiro
Maicon, do Cruzeiro. O
clube ainda aguarda a
rescisão do defensor de
33 anos com o clube
mineiro para anunciar
o jogador. Ele deve ser
o quinto reforço do Pei-
xe para a temporada.

O Alvinegro manti-
nha conversas com o
jogador há algumas
semanas. Maicon foi
contratado pela Ra-
posa ainda com o fu-
tebol sob a gestão da
associação celeste.
Contudo, valores de
salários e outros com-
ponentes no vínculo
eram considerados in-

Auro diz que se identifica com
estilo de Bustos e quer estrear

Jornal Vicentino
O JORNAL QUE VEIO PARA FICAR
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O lateral-direito
Auro foi apresentado
nesta quinta-feira
como reforço do San-
tos. O jogador recebeu
a camisa 27 das mãos
do executivo de fute-
bol, Edu Dracena.
Logo na chegada, o
atleta de 26 anos des-

tacou que o Peixe
sempre se notabilizou
pelo jogo ofensivo e
que isso foi um dos
atrativos para ele.

O lateral-direito tam-
bém já se colocou à dis-
posição para atuar con-
tra a Ferroviária, neste
sábado, pela décima

viáveis para os pa-
drões estabelecidos
pela gestão de Ronal-
do Fenômeno.

Maicon conversava
sobre uma readequa-
ção salarial com o
Cruzeiro, mas as con-
versas não avança-
ram. O zagueiro tam-
bém precisou aguar-
dar pela aprovação do
técnico Fabián Bustos
para que o Santos
desse sequência nas
negociações. O defen-
sor havia sido um pe-
dido de Fábio Carille,
treinador demitido
pelo Santos em 18 de
fevereiro.

Dentro do Peixe, a
vinda do zagueiro é

rodada do Campeonato
Paulista. Os times se
enfrentam às 18h30, na
Arena Fonte Luminosa,
em Araraquara.

– Estou disponível
para sábado, mas de-
pende da comissão téc-
nica, do treinador. Estou
100%. Não sei quantos

TIMÃO

O técnico Vítor Pe-
reira não terá a pre-
sença do lateral-es-
querdo Fábio Santos
neste sábado, às 16h
(de Brasília), diante do
São Paulo, no Morum-
bi, pelo Campeonato
Paulista.

Com um desconfor-
to na região lombar,
ele ficou em trata-
mento com a equipe
de fisioterapia nesta
sexta-feira e será des-
falque para a partida.
Lucas Piton será o ti-
tular da lateral es-
querda.

Os outros desfal-
ques são o volante
Xavier (lesão no mús-

culo posterior da coxa
esquerda) e o meio-
campista Roni (dores
no músculo posterior
da coxa direita).

Um provável Corin-
thians tem Cássio,
Fagner, João Victor,
Gil e Lucas Piton; Du
Queiroz, Paulinho,
Renato Augusto e
Giuliano; Willian e Ró-
ger Guedes.

Corinthians enfrenta o
São Paulo neste sábado

TRICOLOR

Luan e Patrick treinam
com elenco e devem
retornar em clássico

Santos acerta a contratação
do zagueiro Maicon até 2023

vista como uma con-
tratação importante
pela questão técnica
e também pela lide-
rança que o atleta
exerceu nos clubes
em que atuou.

Maicon atuou pelo
Cruzeiro em três par-
tidas do Campeonato
Mineiro. Porém, com a
situação contratual
indefinida, passou so-
mente a treinar e dei-
xou de ser relacionado
para as partidas. Des-
falcou o clube nos jo-
gos contra Tombense,
Uberlândia e Villa
Nova, pelo estadual,
além do confronto
contra o Sergipe, pela
Copa do Brasil.

Clube e jogador  aguardam rescisão com Cruzeiro para fazer anúncio; Defensor
de 33 anos será o quinto reforço do Peixe para a temporada

minutos posso atuar.
Isso tem que ser con-
versado, porque faz
um tempinho que não
atuo. São três meses
sem jogar. É para não
ter nenhum tipo de le-
são para a sequência
do campeonato. Mas
estou disponível.

O técnico Rogério
Ceni pode contar com
duas importantes no-
vidades no grupo do
São Paulo que enfren-
ta o Corinthians, neste
sábado, às 16h (de Bra-
sília), no Morumbi,
pelo Paulistão. Luan e
Patrick trabalharam
normalmente e devem
estar à disposição

para o clássico do fim
de semana.

Um possível São
Paulo para o clássico
tem Tiago Volpi; Rafi-
nha, Miranda, Arbole-
da e Léo (Reinaldo);
Pablo Maia, Rodrigo
Nestor e Gabriel Sara;
Emiliano Rigoni, Jona-
than Calleri e Marqui-
nhos.

Abel Ferreira fez
uma publicação em
uma rede social na
manhã desta sexta-fei-
ra recordando todas as
finais disputadas des-
de sua chegada ao
Palmeiras. O portugu-
ês liderou o Verdão em
oito decisões desde
sua chegada ao clube.

Na última quarta-
feira, o Verdão venceu
o quarto título sob o

comando da atual co-
missão técnica – antes
da Recopa, o clube já
havia vencido a Liber-
tadores (2020 e 2021)
e a Copa do Brasil
(2020).

“Gratidão por todas
as que ganhamos e
por aquelas em que
chegamos e que
aprendemos. Avante
por mais”, escreveu o
treinador

VERDÃO

“Avante por Mais”: Abel
manda recado à torcida


